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COMPTE RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL 

DU 17 DECEMBRE 2008 

 
 
  L’an deux mille huit, le dix-sept décembre à dix neuf heures, le Conseil 
Municipal s’est réuni sous la présidence de Monsieur Claude MARTEEL, Maire. 
 
Etaient présents : M. Bernard WALLYN, Mme Christiane WALLYN Ep BERLEMONT, 
M. Jean-Jacques REGNIEZ, M. Jean-Claude MARTEEL, M. Bruno PULITO, Madame 
Mauricette DOOM Ep BERNEZET, Mme Marie-Christine BECUWE, M. Christophe 
DELANNOYE, Mme Micheline BIESBROUCK Ep NOWE, Mme Marie-Claude BLONDEEL 
Ep MARTEEL, M. Bertrand VAN RECKEM, M. Yannick VANHEE, Mademoiselle Jenny 
VANTIELCKE, M. Jean-Paul SCHOEMACKER, Mme Rosita MAES Ep KOPANIA, M. 
Dominique KOLARIC, Madame Caroline VARLET Ep MARTEEL Mme, Mademoiselle 
Stéphanie JOVER, Monsieur Alain VANHILLE, Monsieur Dominique LOBBEDEY, 
Madame Catherine MEURS Ep VERLYNDE, Mademoiselle Christelle TYTECA 
 
Avaient donné pouvoir : Mme Claudine BIESBROUCK Ep VROLAND, Monsieur 
Guillaume DESAEGHER 
 
Excusés : Monsieur Didier MENNEVEUX, Madame Huguette THEOBALD 
 
Mademoiselle JOVER Stéphanie a été élue secrétaire. 
 
Le Maire ouvre la séance et demande à Mademoiselle Stéphanie JOVER de 
procéder à l’appel. 

   
 

BUDGET SUPPLEMENTAIRE 
 

Monsieur Bernard WALLYN précise que la Commission des Finances s’est 
réunie le 10 décembre et que le document budgétaire est à la disposition des 
conseillers depuis le 12 décembre. Le budget supplémentaire s’équilibre : 

 
- en fonctionnement à 176 417,56 € 
- en investissement à 2 998 026,08 € 

 
adopté à l’unanimité moins 3 abstentions 
 
Le Maire remercie Monsieur WALLYN pour la bonne tenue des comptes et lui 

demande de transmettre ses remerciements aux services qui y travaillent. 
 
Le Maire ajoute que la salle des fêtes sera financée sur 20 ans. 
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ENGAGEMENT, LIQUIDATION ET MANDATEMENT DES DEPENSES 

D’INVESTISSEMENT AVANT LE VOTE DU BUDGET PRIMITIF  
 

             Le Maire rappelle que l’article L 1612-1 du Code des Collectivités 
Territoriales stipule que « dans le cas où le budget d’une collectivité territoriale n’a 
pas été adopté avant le 1er janvier de l’exercice auquel il s’applique… l’exécutif de la 
collectivité territoriale peut, sur autorisation de l’organe délibérant, engager, liquider 
et mandater les dépenses d’investissement, dans la limite du quart des crédits 
ouverts au budget de l’exercice précédent, non compris les crédits afférents au 
remboursement de la dette… » 

 
  Sachant que, plus le budget est élaboré tardivement, plus les données 
qu’il contient s’avèrent exactes, la Commission des Finances a toujours préféré 
attendre le dernier moment pour présenter ce document. Toutefois, afin d’assurer le 
meilleur fonctionnement des services, le Maire propose d’appliquer l’article L 1612-1 
du Code des Collectivités Territoriales. 

 
 Le Conseil, après en avoir délibéré, autorise, à l’unanimité, le Maire à 

engager, liquider et mandater les dépenses d’investissement, dans la limite du quart 
des crédits ouverts au budget de l’exercice précédent, non compris les crédits 
afférents au remboursement de la dette soit : 

 
• au chapitre 21 :     125 170,68 : 4 =   31 292,67 € 
• au chapitre 23 :  3 547 954,46 : 4 = 886 988,61 € 

 
 

AVANCE A L’USBD SUR LA SUBVENTION 2009 
 

Le Maire rappelle qu’en 2008 une subvention de 30 580 € a été versée  
par la commune à l’U.S.B.D. 
 
  Pour éviter les problèmes de trésorerie à cet organisme, le Maire 
propose de mandater la subvention pour 2009 en deux versements, le premier en 
janvier, le second en avril 2009. 
 

• janvier 2009 : 50 % de la subvention 2008, soit 15 290 € 
• avril 2009 : le solde de la subvention 2009 

     
M. WALLYN ne prend pas part au vote. 

 
               

AVANCE A L’OFFICE DE TOURISME SUR LA SUBVENTION 2009 
 

Le Maire rappelle qu’en 2008 une subvention de 237 881 € a été  
versée par la commune à l’Office de Tourisme. 

 
 Pour éviter les problèmes de trésorerie à cet organisme, le Maire 

propose de mandater la subvention pour 2009 en trois versements, à savoir : 
 

• en janvier : 70 % de la subvention 2008 soit 166 516 € 
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• en avril : 50 % du solde de la subvention 2009 déduction faite de 

l’avance octroyée en janvier 

• en juillet : le solde de la subvention 2009. 

 
Le Conseil, après en avoir délibéré, accepte, à l’unanimité, le  

versement de la subvention à l’Office de Tourisme selon les modalités proposées. 
(Messieurs Claude MARTEEL, Yannick VANHEE, Bertrand VAN-RECKEM, Bruno 
PULITO, Bernard WALLYN, Mademoiselle Jenny VANTIELCKE, Messieurs Jean-
Paul SCHOEMACKER, Christophe DELANNOYE et Dominique KOLARIC ne 
prennent pas part au vote). 
 

AVANCE A L’ECOLE DE MUSIQUE SUR LA SUBVENTION 2009 
 

Le Maire rappelle qu’en 2008 une subvention de 104 000 € a été  
versée par la commune à l’école de musique. 

 
 Pour éviter les problèmes de trésorerie à cet organisme, le Maire 

propose de mandater la subvention pour 2009 en trois versements, à savoir : 
• en janvier : 40 % de la subvention 2008 soit 41 600 € 

• en avril : 50 % de la subvention 2009 déduction faite de l’avance 

octroyée en janvier 

• en juillet : le solde de la subvention 2009. 

 
Le Conseil, après en avoir délibéré, accepte, à l’unanimité, le  

versement de la subvention à l’école de musique selon les modalités proposées. 
(Madame Marie-Christine BECUWE, Monsieur Bertrand VAN-RECKEM, Madame 
Rosita KOPANIA, Monsieur Bernard WALLYN, ne prennent pas part au vote). 

 
AVANCE A L’ABDEC SUR LA SUBVENTION 2009  

 
Le Maire rappelle qu’en 2008 une subvention de 19 650,00 € a été  

versée par la commune à l’A.B.D.E.C. 
 

Pour éviter les problèmes de trésorerie à cet organisme, le Maire 
propose de mandater une avance de 2 000 € à la subvention pour 2009. 
 

Le Conseil, après en avoir délibéré, accepte, à l’unanimité, le  
versement d’une avance à la subvention à l’A.B.D.E.C. 

 
Le Conseil, après en avoir délibéré, accepte, à l’unanimité, le  

versement de l’avance à l’A.B.D.E.C selon les modalités proposées. (Messieurs 
Jean-Jacques REGNIEZ, Jean-Paul SCHOEMACKER, Bertrand VAN RECKEM, 
Christophe DELANNOYE, Yannick VANHEE et Madame Claudine VROLAND ne 
prennent pas part au vote). 
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AVANCE AU CCAS SUR LA SUBVENTION 2009 
 

Le Maire rappelle qu’en 2008 une subvention de 100 000 € a été  
versée par la commune au C.C.A.S. 

 
 Pour éviter les problèmes de trésorerie à cet organisme, le Maire 

propose de mandater une avance de 50 000 € à la subvention pour 2009. 
 

Le Conseil, après en avoir délibéré, accepte, à l’unanimité, le  
versement au C.C.A.S, dès janvier 2009, d’une avance de 50 000 € à la subvention.  

 
Le Conseil, après en avoir délibéré, accepte, à l’unanimité, le  

versement de l’avance au CCAS selon les modalités proposées. (Mesdames 
Christiane BERLEMONT, Mauricette BERNEZET, Micheline NOWE, Stéphanie 
JOVER, Jenny VANTIELCKE, Marie-Christine BECUWE, Catherine VERLYNDE et 
Huguette THEOBALD ne prennent pas part au vote). 
 

SUBVENTION EXCEPTIONNELLE A L’USBD – 1 400 €  
 

Le Maire propose d’allouer une subvention exceptionnelle au club de  
football qui assure la formation des jeunes sportifs Bray-Dunois. 
 
  Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, de verser au 
club de football une subvention de 1 400 €. 

     
M. WALLYN ne prend pas part au vote 

   
SUBVENTION EXCEPTIONNELLE POUR LES ASSOCIATION SPORTIVES 

 
Certaines associations mobilisent leurs membres lors des courses  

cyclistes pour servir en tant que signaleurs et d’autres associations participent à la 
promotion de notre cité touristique. Le Maire propose de donner une subvention à 
ces associations pour les remercier. 

 
 Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, d’allouer une subvention 

exceptionnelle à ces associations dans les conditions suivantes : 
 
   - Cyclo-Loisirs    : 400 € 
   - Bray-Dunes Evasion   :   30 € 
   - Défi ch’ti     :   80 € 
   - Association de la Peira   : 100 € 

 
                                                                                                                

SUBVENTION EXCEPTIONNELLE A L’AMICALE DU PERSONNEL 
 

Cette année, l’Amicale du Personnel a organisé (le 13) un  
spectacle pour l’arbre de Noël des enfants du personnel. 

 
 Le Maire propose de verser, à cette association, une subvention 

concernant le coût de ce spectacle. 
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  Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, de verser, à 
l’amicale du personnel, une subvention de 1 100 € (équivalente au coût du spectacle 
pris en charge par cette association) 
 

DEMANDE DE SUBVENTION PRES DU FONDS D’AIDE AU FOOTBALL 
AMATEUR 

 
Le Fonds d’Aide au Football Amateur (FAFA) peut aider les  

investissements indispensables au développement du football amateur. Le Maire 
propose donc de solliciter ce fonds pour des travaux de mise aux normes 
règlementaires et de sécurité du stade municipal. 

 
 Le Conseil, après en avoir délibéré, demande, à l’unanimité, au FAFA 

de vouloir bien subventionner, à hauteur de 2 500 €, les travaux suivants : 
 

- mise en place de 4 buts pour 2 terrains à effectif réduit 
- mise en place de bancs de touche (visiteurs, visités et délégués) 

sur le terrain honneur (le coût de ces travaux s’élève à                 
6 294,32 €) 

 
PAIEMENT DES PRESTATIONS PAR CARTES BANCAIRES 

 
Afin d’améliorer le service rendu aux usagers et faciliter l’encaisse des  

prestations, le Maire propose de permettre le paiement par carte bancaire. 
 
 Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, que les 

régisseurs et leurs suppléants des régies : 
 

- cantine 
- centre aérés 
- classes de neige 
- location des salles communales 

 
pourront encaisser les recettes en espèces, chèques ou cartes bancaires 

à compter du 1er janvier 2009. 
 
Monsieur Bernard WALLYN précise que la mairie ne dispose pas encore 

du matériel mais devrait l’acquérir prochainement. 
 
 

MODIFICATION DE L’EFFECTIF – TRANSFORMATION DE DIVERS POSTES 
 

Compte tenu des besoins des services, le maire propose de  
transformer quelques postes. 

 
Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité les  

transformations suivantes : 
- 5 postes d’adjoint administratif de 2ème classe en 5 postes 

d’adjoint administratif de 1ère classe, à compter du 1er janvier 
2009 
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- 2 postes d’adjoint technique de 1ère classe en 2 postes 
d’adjoint technique de 2ème classe, à compter du 1er janvier 
2009 

- 2 postes d’adjoint administratif de 1ère classe en 2 postes 
d’adjoint administratif principal de 2ème classe, l’un à compter 
du 1er janvier 2009, l’autre à compter du 1er juin 2009. 

- 1 poste d’adjoint technique de 2ème classe à temps complet 
en 1 poste d’adjoint technique de 2ème classe à temps non 
complet (31 heures/semaine), à compter du 1er septembre 
2008. 

 
 Le Conseil, après en avoir délibéré, accepte, à l’unanimité cette 

proposition et adopte le tableau des effectifs ci-annexé.  
 

AVENANT AU CONTRAT ENFANCE JEUNESSE DE LA CAF – VOLET 
JEUNESSE 

 
Le Maire rappelle que la ville a adhéré, l’année dernière au « Contrat  

Enfance Jeunesse » pour la période 2007-2010. 
 
 Afin de poursuivre les activités en faveur des jeunes, il propose 

l’adhésion au volet « jeunesse ». 
 
 Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, de poursuivre 

les activités en faveur des jeunes et engage le Maire à signer l’avenant au contrat 
pour introduire le volet jeunesse et entraînant la prolongation d’un an du contrat 
(jusqu’en 2011).  

 
DESIGNATION D’UN ARCHITECTE POUR DES TRAVAUX A LA PISCINE 
 

Quelques travaux doivent être réalisés à la piscine : réaménagement  
du hall d’entrée, construction d’un local technique, révision des baies vitrées. Ces 
travaux nécessitent un permis de construire et compte tenu de leur ampleur                         
doivent être suivis par un architecte. 

 
Une consultation pour la maîtrise d’œuvre a été lancée et deux  

architectes ont répondu (M. Jean-Philippe DOMINIQUE et M. Jérôme SOISSONS). 
 

Au vu des dossiers présentés, la Commission d’Appel d’Offres réunie  
le 12 décembre a décidé de retenir M. Jérôme SOISSONS. 

 
Le Maire propose de retenir cette proposition. 

 
Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité de confier le  

marché de maîtrise d’œuvre des travaux à exécuter à la piscine à M. Jérôme 
SOISSONS (taux de rémunération 9,70 %) et engage le Maire à signer tout 
document se rapportant à ce marché et à en payer le coût correspondant.  
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SUBVENTION EXCEPTIONNELLE – UNION DES ARCHERS 506,10 € 
 

A l’occasion du 100ème anniversaire de la société de tir à l’arc « l’union  
des archers », le Maire propose d’accorder une subvention à cette société, couvrant 
le montant des frais de la location de la salle des fêtes. 

 
 Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, d’allouer une 

subvention de 506,10 € à « l’union des archers ». 
 

SUBVENTION EXCEPTIONNELLE – JADBD 
 

Tous les ans, l’association JADBD organise l’opération « Noël  
pour tous » (après-midi récréative à la salle des fêtes dont le droit d’entrée est un 
jouet, jouets remis ensuite au CCAS qui se charge de les redistribuer. En 2007, 42 
enfants en ont bénéficié) 

 
 Le maire propose d’accorder une subvention couvrant les frais de 

location de la salle. 
 
 Le Conseil, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, d’allouer à la 

JADBD une subvention de 270 €. 
 

 
QUESTIONS DIVERSES 

 
* Prime d’assiduité : Le Conseil technique Paritaire réuni le 16 a décidé de 

majorer la prime de vacances d’une part variable de 150 € représentant une prime 
d’assiduité sous les conditions suivantes : 

 
0 à 10 jours d’absence : 100 % 
De plus de 10 jours à 15 jours : 67 % 
De plus de 15 jours à 20 jours : 33 % 
Plus de 20 jours : 0 % 
 
Sont considérés comme jours d’absence : les arrêts maladie et les congés 

posés moins de 48 heures avant la date. 
 
Cette prime n’a pas été appliquée dès 2008 car il s’agissait d’une année 

électorale et il ne fallait pas être soupçonné d’une quelconque manipulation. Elle 
sera appliquée à hauteur de 50 % dès juin 2009 et en intégralité à partir de 2010. 

 
* Le Maire informe le Conseil de l’attribution d’une subvention de 600 000 € de 

la part du Conseil général pour les travaux de la salle des fêtes. 
 
* Monsieur Dominique LOBBEDEY demande s’il est envisagé d’agrandir 

l’entrée du parking du square des Anciens Combattants. 
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Monsieur Jean-Claude MARTEEL répond qu’il est prévu de supprimer deux 
places de stationnement à l’entrée du parking ce qui permettra de créer une place 
réservée aux personnes handicapées. Cela a déjà été évoqué lors d’une précédente 
réunion du Conseil. 

 
* Madame Catherine VERLYNDE demande quel est le processus d’octroi des 

subventions aux associations. 
 
Le Maire répond que toutes les associations qui ont bénéficié d’une 

subvention en 2008 recevront un courrier précisant les documents à fournir pour 
bénéficier à nouveau d’une subvention en 2009 (présentation du rapport d’activité). 

 
Les demandes sont examinées par la commission des finances, celles qui 

sont retenues sont inscrites au budget primitif. 
 
Seules les associations à caractère politique ou religieux ne peuvent être 

subventionnées. 
 
* Plus personne ne demandant la parole, le Maire présente, au nom de 

l’ensemble du Conseil Municipal, ses félicitations à Monsieur Jean-Jacques 
RETGNIEZ qui vient, à nouveau, d’être grand-père et souhaite à tous de passer 
d’excellentes fêtes de fin d’année. 

 
 

  
 

 
Le Maire 

 
 
 

Claude MARTEEL 
 
 


